

1

LA EDICION de las dos obras del Maestro don José G. García aquí reunidas --Páginas del corazón y Ruta de vida-- contó con el patrocinio económico de los Gobiernos de Nuevo León, Coahuila, Veracruz y Michoacán, con la sola finalidad de difundir esas lecturas y sin propósito alguno de lucro, ya que los ejemplares que a tal edición corresponden se distribuirán gratuitamente, con la anuencia y beneplácito del autor.

La reimpresión de ambas obras se estima oportuna. Publicadas cincuenta años atrás, al paso de los años alcanzaron una decena de ediciones gracias a la humana sencillez de su doctrina, a la pureza ética que de ella se desprende y a los amables recursos de elocuencia empleados por el ~~wwwwww~~ Maestro García para estimular el mejoramiento espiritual de sus lectores.

Vista la predilección mantenida por el público, a lo largo de medio siglo, hacia estas diáfanas lecciones de civismo, ahora se decidió extender su benéfica influencia entre el mayor número posible de jóvenes y adultos. Pues a todos, por igual, interesa y alecciona.

Estimado Sr. Acosta: —

Le pongo ver las páginas 8
y 10 del periódico adjunto. Hoy

JOSE RODOLFO GARCIA

4/2/50

BODAS DE ORO

"Páginas del Corazón" la obra maestra del Prof. Don José G. García, cumple 50 años

Por José NAVARRO.

Hace cincuenta años, en la primavera de 1905, nació la obra maestra del Prof. don José G. García: "Páginas del Corazón" en rendida ofrenda a la juventud de México.

Libro de fe y de amor, de esperanza y frutos. Nació al conjuro sagrado de servir a México, y, durante medio siglo, sus hermosas páginas han nutrido el alma de la juventud para los caminos ideales de la vida.

Desparramó el grano en los campos norteños y de la tierra eriza surgió la flor estremecida de esperanza. Después abarcó la inmensidad de nuestra Patria, se enlazó a los vientos y pobló de ensueños las vértebras de los Andes. Por doquier surgió el trigo y los enigmas quedaron a la zaga. ¡Páginas del Corazón! ¡Páginas de México!

PAISAJE

En nuestras charlas con don Serafín Peña, —el venerable Maestro de todos los tiempos—, hubo un remanso de alivio para nuestras dudas juveniles:

—Toma este cuadernito, —nos dijo bajo su árbol predilecto de la Alameda—, y dejó en nuestras manos un texto pequeño, pero inmenso por su contenido. Era su texto de Moral. Mañana te espero en casa, —añadió—, para entregarte otro librito. Era "Páginas del Corazón", del Maestro José G. García. Pequeño también, pero lleno de trigos. Ambos han sido en nuestra vida los más preciados tesoros:

—Este librito es de José, uno de mis discípulos, a quien profeso especial afecto. El, tan cuidadoso, ha puesto en sus páginas la esencia pura de su corazón. Y mañana, cuando la tempestad te cierre el horizonte, acude a estas páginas...

El Maestro se emocionó vivamente, y entonces tendimos un puente sin cabos:

¿Y el tío Bosques, don Serafín?

—Déjalo en paz, era el personaje más pintoresco de San Sebastián de los Lermas. Vendía chácharas, era el sábelo-todo de la región, y hasta curaba con yerbas...

—¿El Monterrey viejo?

—Nuestro paseo predilecto era el Ojo de Agua, que se extendía hasta la Presa. Allí corríamos "la venada"... Era un Monterrey tan chiquito. Por el norte apenas lindaba con la calle de Aramberri y de allí puro monte...

CAMINO DE DON JOSE G. GARCIA

Don José G. García nació en Monterrey, el 26 de Mayo de 1873. Sus estudios primarios los hizo en la Escuela Particular del Maestro don Serafín Peña, y más tarde ingresó al Taller de Litografía de los hermanos don Juan y don Agustín Martínez, los famosos grabadores de la época.

En 1892 ingresó a la Escuela Normal. Fue ayudante en las Escuelas del Municipio en los tres primeros años de sus estudios profesionales, y Director, en el último año.

Profesor de Caligrafía y Dibujo en la Escuela Normal, en la que

obtuvo su título de Maestro en 1895.

Un año después sirvió al Colegio Bolívar, al lado de los recordados Maestros don Mariano de la Garza, don Emilio Rodríguez y don Abel Ayala.

Por dos años trabajó en el Colegio Hidalgo, —fundado por don Mariano de la Garza—, y en 1908 fué comisionado por el Gobierno del Estado para un Curso especial de Trabajo Manual, en la Ciudad de México.

En la metrópoli fué Profesor de Dibujo en la Escuela Nacional Superior "Pablo Moreno" y en la Escuela Industrial "José María Chávez. También fué Profesor de Gimnasia en las Escuelas Primarias.

A su regreso a Monterrey fué designado Profesor de Trabajos Manuales en la Escuela Normal, y más tarde como Profesor de Pedagogía y Dibujo.

De 1901 a 1913 fué Inspector Escolar en las Escuelas Municipales, y Profesor de Dibujo Lineal, Natural y Topográfico en el Benemérito Colegio Civil del Estado, y en la propia época desempeñó varias clases en la Normal para Señoritas y en la Escuela Secundaria Número 1.

Secretario de la Dirección General de Instrucción Primaria del Estado, y Secretario en la Escuela Normal.

Presidente de la Sociedad Mutualista de Maestros Mexicanos y Delegado a los Congresos Nacionales de Educación celebrados en San Luis Potosí, México, Guadaluajara y Monterrey. Y fué también Secretario de la Mutualista de Maestros.

Director y fundador de las Escuelas de la Cía. Fundidora de Hierro y Acero de Monterrey desde 1911, una de las etapas más fecundas de su carrera magisterial.

SU LABOR PEDAGOGICA Y LITERARIA

Su labor pedagógica y literaria fué amplia y fecunda. La Escuela Nuevoleonesa tuvo en él un colaborador eficaz y empeñoso. Sobre la materia escribió numerosos artículos, lecciones, discursos, conferencias, y programas de acción pedagógica, publicados en las revistas especialistas de antaño y puestos en práctica en provecho de la juventud normalista.

Colaboró en los periódicos y revistas de antaño para dar cauce a sus aficiones literarias. Figuró como redactor de planta en el Semanario "Pierrot" de don Lázaro A. Lozano, al lado de don Celedonio Junco de la Vega, don Pepe Arrese, don Rafael Nájera, don Juan B. Delgado y otros literatos. Y en 1905 dió a la vida su hermoso libro "Páginas del Corazón", que en esta Primavera cumple cincuenta años para gloria de su nombre y de su estirpe.

Más tarde publicó "Ruta de Vida", que ahora figura en la propia edición de "Páginas del Corazón".

"En Pierrot" dió a conocer las leyendas del Monterrey Viejo, que más tarde reunió en pequeño y elegante volumen, y donde relata con fluidez y galanura las tradiciones y leyendas de los Barrios del Obispado, de la calle del Aguacate, de la Presa, de las Tenerías, de El Hércules y el Ojo de Agua de la Pastora, el panorama feliz de la conseja aldeana.

"Páginas del Corazón" lleva el patrocinio de su Maestro don Serafín Peña y el atrio brillante del poeta Eusebio de la Cueva y del crítico Dr. don Rafael Garza Cantú.

"Ruta de Vida" tiene un prólogo del poeta don Celedonio Junco de la Vega.



El ilustre Maestro don José G. García, donoso autor de "PÁGINAS DEL CORAZON", texto de aliento moral y espiritual que cumple cincuenta años en esta Primavera.

(FOTO TOMADA EN 1942.)

Ambos, en íntima prenda para sus hijos y en regalo afectuoso para toda la juventud de México. Por su inmenso valor moral, por los beneficios desparramados en los hogares mexicanos y del extranjero, el Maestro ha recibido significativas Medallas y preseas. De la República y del extranjero.

JUICIOS

Olgamos al Dr. Rafael Garza Cantú, autor de "Algunos Apuntes acerca de las letras y la cultura de Nuevo León en la centuria de 1810 a 1910":

—"El librito, si pequeño en sus dimensiones, es grande por su significación y trascendencia; bello por su sencillez e ingenuidad; conmovedor y delicado, por su ternura y sentimiento. Es de tal modo tierno y delicado, que puede decirse, con toda exactitud, que antes fué sentido que pensado, y que sólo aquel que carezca, en lo absoluto, de sensibilidad, no podrá advertir que palpita un corazón en esas páginas. Maravilloso, así, del primer que, en mi sentir, ofrece fondo y forma de "Páginas del Corazón", podría consagrarle los elogios que merece, analizándole por esos dos elementos contrastantes, y en su objeto o fin; pero temo que se me tache de incompetente o se motejen mis elogios como dictados por el afecto".

Del Maestro don Serafín Peña: —"En él se refleja un espíritu que siempre piensa y siente, bajo las santas inspiraciones de la verdad y la justicia: que ama y respeta en cada uno de sus semejantes la dignidad de la naturaleza humana; que desea con vehemencia para todos la mayor felicidad que al hombre le es dado alcanzar en este valle tan lleno de miserias, señalándole los únicos caminos que pueden conducir a ella, y los estorbos que les pueden cerrar el paso".

Del distinguido poeta don Eusebio de la Cueva:

—"Páginas del Corazón tuvo la virtud de brotar en formas de belleza fácil. Es como agua pura para refrescar todos los labios y para calmar, sin contaminaciones, toda sed. Satisface y anima. Posee

transparencias de maravilla. Es toda sencillez sin rozar la línea de la vulgaridad. La llaneza no es allí simplicidad. El pensamiento preciso, limpio, exacto, no ofrece torceduras, ni forzamientos. El consejo surge ayuno de la más mínima sorpresa de catredricidad. Alentían allí los acentos de mejor ley de todas las páginas de elocuencia perenne sin pujos de academismo".

Del ilustre novelista venezolano don Romulo Gallegos:

—"De la excelente condición humana de usted quedará, sin duda, multiplicada constancia en cada uno de los hombres de su Patria a quienes usted les iluminó la tierna infancia y les encaminó la juventud a derecha andadura por esas rutas de las cuales dice usted en su libro, con profundidad y elegancia: "la vida está en el fin". Pero queda además en el campo de las letras mexicanas, no simplemente en huellas enjutas, sino en todo un camino regado con zumo de corazón: las páginas de su delicado y hermoso libro. Usted en la posteridad, imperecederamente".

Del poeta y periodista don Celedonio Junco de la Vega:

—"Breves son ellas, pero repletas de doctrina; son pocas sus palabras pero intensas en verdad; es obra fácil a la comprensión, pero no trivial en su lenguaje; está dedicada a corazones que llevan pocas palpitaciones de vida, y solaza y atrae, y emociona y convence a quienes ya peinan canas. Tiene, así, mayor alcance y más vivo interés que cuanto imaginara su autor al escribirlas. No servirá acaso para modificar el sentir de los egoístas, de los solitarios, de los rendidos por el éxodo terreno; pero será de una eficacia insuperable para encaminar a los que comienzan la vida. Y trabajar para los niños en tarea tan noble y tan bella, como la de señalarles la ruta que hayan de recorrer para ganarse, sino el triunfo resonante, si los títulos de bondad y de rectitud, es obra que hasta al aplauso".

(Pasa a la página 11)

REUNIENDO VENTAJAS

Si usted piensa AHORRAR, pertenezca al grupo escogido de los inteligentes previsores y tendrá una ventaja sobre muchos: PODER AFRONTAR CUALQUIER CONTINGENCIA CON SUS PROPIOS RECURSOS...

Si usted AHORRA en el

BANCO DE NUEVO LEON, S. A.

tendrá la ventaja de confiar sus AHORROS a una institución prestigiada y segura....

REUNA LAS DOS VENTAJAS.... Abra hoy su CUENTA DE AHORROS en cualquiera de las oficinas de nuestro sistema....

BANCO DE NUEVO LEON, S.A.

Fundado en 1892

AUT. C.N.B. OF. 601-11 EXP. 701.4 (C-42) /1

"Páginas del . . ."

(Viene de la página 10)

Y así, por el estilo, hemos de encontrar en nuestro archivo, las cálidas voces de la admiración y del sincero elogio en labios de maestros y literatos distinguidos de México y de América, en justo tributo al Maestro don José G. García.

PRESEAS Y CONDECORACIONES

Son numerosos los Pliegos de Honor, las medallas y condecoraciones que el Maestro García ha recibido en su fecunda vida al servicio de México.

Figuran entre ellas, las ganadas en concursos de oposición y por su brillante hoja de servicios a la Escuela.

En 1939, el Comité Cultural Argentino de Relaciones Intelectuales, de Buenos Aires, "conocedor de los preciaros valores intelectuales que honran y prestigian su nombre, decidió por unanimidad conceder al Maestro García, el título de Miembro Honorario. Dice así el Pliego de Honor:

"Comité Cultural Argentino. Esta Entidad confiere al señor Prof. DON JOSE G. GARCIA, el título de MIEMBRO HONORARIO por sus valores intelectuales y su fecunda acción en favor de la unidad espiritual y la paz de América. Dado en Buenos Aires el día primero de Agosto de Mil Novecientos Treinta y Nueve. El Presidente: Miguel A. Tarzia. El Secretario: M. Rosa Létiz Barragán".

En este Comité figura como Presidente honorario el ilustre literato Dr. Ricardo Levene, Presidente de la Academia Nacional de Historia de la República Argentina.

En Enero de 1942, el Maestro García cumplió cincuenta años de

ejercicio profesional en las Escuelas Municipales, del Estado, Federales y Particulares, habiéndosele otorgado la Medalla del Estado de Nuevo León por el Sr. Gobernador, Gral. Bonifacio Salinas Leal, y los Pliegos de Honor de la Cfa. Fundidora de Fierro y Acero de Monterrey.

En Mayo de 1952, el entonces Presidente de la República, Lic. Miguel Alemán, le impuso en solemne ceremonia, la Medalla del mérito docente "Ignacio M. Altamirano".

El Pliego de Honor de los maestros de las Escuelas "Acero", dice así:

"Hay vocablos que se escriben solamente en la memoria del cerebro: los que llevan la expresión de una idea.

Pero hay otras no menos estimables que pueden grabarse en el corazón: las que se escriben con las tintas indelebiles de la simpatía, el respeto, el cariño y la gratitud de compañeros y amigos.

Cada una de nuestras firmas es fiel contenido de dichos sentimientos: todas y cada una son vocablos de corazones que anhelan escribirse para siempre en el alma de usted como imborrable recuerdo".

DE AQUEL SOL A ESTE SOL
De aquel sol a este sol han pasado cincuenta años en las hermosas "Páginas del Corazón".

Ayer risueño y soleado de albas y primaveras, dilatado de horizontes, sembrada la heredad, la mirada en Dios.

Y un presente colmado de trigos y nostalgias, y un coro de voces en el viento:

¡Gracias, Maestro, que Dios le bendiga!

Gacetilla . . .

(Viene de la 1ra. Pág.)

mente por el Presidente de esta Casa Sr. Arturo S. Muñoz.

LAS AGUAS LUSTRALES PARA NORMA

La preciosa nenita Norma González Vargas recibió las aguas lustrales del bautismo el día 5 del presente, en el Templo de Nuestra Señora del Refugio, de manos del Rev. Padre D. Joaquín Tapia, figurando como sus Padrinos nuestro apble. consocio Don Eulogio González y la distinguida señora Doña Delfina G. de González, quienes obsequiaron a su ahijada con un artístico Tarjetón de terciopelo con leyenda alusiva, como recuerdo de esta ceremonia.

Normita es hijita del Dr. Héctor González y de la señora María Guadalupe V. de González.

¡Que Dios la proteja!

CARAMBOLA A TRES BANDAS

Habiendo terminado el Campeonato de Carambola a Tres Bandas, los finalistas de los Grupos "A" y "B" iniciarán la ronda final el lunes 21 del presente.

Fiesta y . . .

(Viene de la página 9)

nuestros directores y a todas las personas que forman la Brigada del Socorro Alpino de México, que evitaron con su oportuna intervención, mayores desgracias de las ocurridas a los siete mil montañistas que nos acercamos al Popocatepetl ese grandioso día de Octubre que no olvidaremos jamás.

Monterrey, N. L., Octubre de MCMELIX.

HORACIO GUERRA GARCIA.

Obregón, Regiomontano, . . .

(Viene de la página 4)

MENORES "B" CAMPEON: INST. REGIOMONTANO

Guillermo Campuzano; Francisco Garza G.; Francisco Garza M.; Humberto Abarca; Humberto Leal; Carlos Herrera; Raúl Herrera; Sigifredo Broeker; Rafael Vargas; Armando Blanco; Javier Montemayor.

SUB-CAMPEON FRANCO MEXICANO

Sergio Rodríguez; Eduardo Dávila; José Treviño; Jasha Wolberg; Luis Oscar Córdoba; Marco Antonio Chapa; Armando Madero; Luis Garza; Raúl Villarreal.

TERCER LUGAR "CIRCULO"

Gerardo Alvarez; Gerardo Mari-chalar; Angel Suró; Ascensión Urbano; José J. Anzaldúa; Ernesto Robles; Julio Lozano; Sergio Flores; Carlos Arroyo; Luis Garza Flores; Gilberto S. González.

MENORES "C" CAMPEON: FRANCO MEXICANO

Oscar Villarreal L.; Oscar Villarreal G.; José de la Maza; Gorgonio Camacho; Mario Elizondo; Miguel de la Torre; Jorge Aldrete; César Maldonado; José Lartigue.

SUB-CAMPEON "MARIANO MATAMOROS"

Héctor Gutiérrez; Oscar López; Hugo Valdés; Armando de la Rosa; César Guerra; Antonio de la Garza; Nicolás González; René Castillo; Arturo Salinas; Jesús Guajardo; Ricardo Avendaño.

TERCER LUGAR "LA SORPRESA"

Roberto Rodríguez; Gerardo Sánchez; Javier Acosta; Margari-

to Rodríguez; José G. Rodríguez; Eduardo Castillo; Manuel Rosales; Adolfo Rentería; Roberto Mendoza.

MENORES "D" CAMPEON: ROJOS DEL FRANCO

Gilberto Crombe; Jaime Morales; Alejandro Domínguez; Vicente López; Alfonso Lobo; Carlos Ondarza; Héctor G. Garza; José del Bosque; Arturo Navarro; Arturo Sada; Jorge Farías.

SUB-CAMPEON: "LA SALLE"

Eligio Quintanilla; Alfredo López; Joaquín Elizondo; Felipe Zambrano; Frank Marcos; Federico Lurks; Hernán González; Dionisio Tamez; Francisco Estupiñán; Javier Castaño; Diómedes Montemayor.

TERCER LUGAR: "EXPLORADORES CIRCULO"

Luis Barocio; Juan Sánchez; Ricardo Barocio; Ignacio Vega; Salvador Díaz; José A. Martínez; Roberto Elizondo; Francisco Gaytán; José R. Villarreal; Rubén Olivás; Felipe Anzaldúa; Roberto Marín.

DIPLOMAS DE MERITO DEPORTIVO

La Comisión de Educación Física de nuestra Sociedad premiará con Diplomas de Mérito Deportivo a todos los integrantes de los Equipos arriba señalados.

HAGASE SOCIO DEL



CLORALEX
Blanquea y desinfecta su ropa



"PINOL"
Desinfectante de pino Para pisos y sanitarios

PREFIERA PARA SU HOGAR ESTOS PRODUCTOS

Fabricados y Garantizados por:

PRODUCTOS QUIMICOS ALEN, S. DE R. L.

J. I. RAMON 307 PTE. APARTADO 1083

TELEFONO 2-52-48 MONTERREY, N. L.



Extermine las plagas con **Fin** PODEROSO INSECTICIDA!

Pastillas Desodorantes



contra la polilla

MEKANO

PASTA DETERGENTE PARA MECANICOS
Energica y...tan suave como una Crema.